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الصالح: سنتابع ملف النواب المتمتعين بالحيازات 
الزراعية بعد طلب الوزير أجلًا للرد

أوضح النائب الدكتور هشام الصالح أن وزير الدولة لشؤون البلدية وزير الدولة لشؤون الاسكان والتطوير العمراني طلب أجلا للرد على سؤاله 
عن أسماء النواب والوزراء الذين تمتعوا بالحيازات الزراعية )مزارع و جواخير( خلال فترة عضويتهم وأسماء أقربائهم حتى الدرجة الثانية، مضيفا 

»سنبقى متابعين للملف حتى الاجابة عن السؤال وسنكشف الاسماء للجميع، وبانتظار الاجابة على سؤالي الثاني عن مناقصاتهم«.

»شؤون البيئة« تمهل وزارة الكهرباء 
شهراً لحسم بدل الأعمال الشاقة  

ريا�ض عواد 

ناقشت لجنة شؤون البيئة في اجتماعها 
امس الخميس الوضع البيئي الراهن، وما 
يتعلق  بالعاملين في محطات الكهرباء 
والم��اء. وقال رئيس اللجنة النائب د.حمد 
المطر في تصريح بالمركز الإعلامي لمجلس 
الامة إن اللجنة أمهلت وزارة الكهرباء شهرا 
لتقديم الحلول بشكل مباشر لتقليل هذه 
الانبعاثات التي تطال جميع المواطنين، 
وأي��ض��ا ان��ص��اف العاملين ف��ي المحطات 
ومنحهم ب��دل مخاطر لأن��ه��م اك��ث��ر ناس 

عرضة لهذا التلوث.
وأوض��ح ان الاجتماع حضره ممثلون 
عن وزارة الكهرباء والماء والهيئة العامة 
للبيئة ومعهد الكويت للأبحاث العلمية، 
وتم مناقشة موضوعا مهما يتعلق بموظفي 
محطات الكهرباء البالغ عددهم اكثر من 
٩ آلاف موظف من أص��ل ٢١ أل��ف موظف 

وموظفة يعملون في محطات الطاقة .
وق��ال إن��ه س��أل ال���وزارة ف��ي الاجتماع 
س���ؤال واض���ح ه��ل ه���ؤلاء ال��ع��ام��ل��ين في 
محطات الطاقة يستحقون بدل اعمال شاقة 
؟ وكان جواب ال��وزارة نعم، خصوصا أن 
زملاءهم في الجمارك يصرفون هذا البدل 

حيث تصنف أعمالهم ضمن المهن الشاقة.
واضاف أن وزير الكهرباء السابق محمد 
بوشهري سبق وأن افاد بان هناك لبس في 
قرار الخدمة المدنية الخاص ببدل التلوث 
لنحو ٩ آلاف موظف العاملين في محطات 

توليد الطاقة وأنهم يستحقون هذا البدل.
وبين ان اللجنة استعرضت من جانب 
آخ��ر قضية تتعلق بصحة الناس بشكل 
مباشر فيما يتعلق بتلوث ال��ه��واء الذي 
تسببه م��ح��ط��ات ال��ط��اق��ة بشكل يومي 
وبالتالي هذا الموضوع يؤثر على صحة 4 

ملايين نسمة. 

وأوضح  أن اللجنة استعرضت دراسة 
لج��ام��ع��ة ه���ارف���ارد، بم��ش��ارك��ة باحثين 
كويتيين، أك��دت وج��ود س��م��وم بم��ا فيها 
الفضة و معادن ثقيلة الاخرى تلوث البيئية 

وتضر بصحة الانسان بشكل مباشر .
وأكد المطر أن موضوع التلوث ليس من 
الكماليات لأن هناك امراض أصبح كل بيت 
يتحدث عنها وخاصة السرطانات وسببها 
الرئيسي ه��و م��ا تبثه ه��ذه المح��ط��ات من 
مشاكل ، مشيرا إلى أن معهد الأبحاث قدم 
4 دراس��ات خاصة بذلك ل��وزارة الكهرباء 

تتعلق بهذا الامر .
وأش��ار إلى أن حماية المجتمع من هذه 
المسرطنات مسؤولية اللجنة البيئية 
وستكون هناك محاسبة سياسية للمقصر 
للقضاء على اسباب التلوث الخاص بصحة 
الانسان وخاصة الأمراض المنتشرة ومنها 

السرطان 

لجنة شئون البيئة 

الطريجي يسأل »القوى العاملة« عن عدد 
وجنسيات المشمولين بقرار عدم التجديد 

وجه النائب د.عبد الله الطريجي 
س��ؤالا إل��ى وزي��ر التجارة عبد الله 
السلمان في شأن قرار الهيئة العامة 
للقوى العاملة عدم تجديد إذن العمل 
للوافد الذي يبلغ 60 عاما من حملة 

شهادة الثانوية العامة فما دون .
وطلب الطريجي في سؤاله جدولا 
يبين أع��داد وجنسيات وجنس من 
تجاوز 60 عاماً من الوافدين والذين 
تنطبق عليهم ش���روط وض��واب��ط 
ع��دم تجديد اقاماتهم، وال��دراس��ات 
والأب��ح��اث التي على أساسها اتخذ 
ق��رار ع��دم التجديد، وك��ذل��ك الآث��ار 
المترتبة على ارت��ف��اع أسعار سوق 
العمل لنقص بعض التخصصات 
الحرفية م��ن العمالة ال��واف��دة عند 

تطبيق قرار عدم التجديد.
وطلب الطريجي تزويده بأعداد 
وجنسيات ون��وع الجنس ونوعية 
الجرائم التي ارتكبها الوافدون من 
سن 60 عاما فما ف��وق، ومن هم من 
مواليد الكويت أو م��ت��زوج��ون من 
كويتيات وتنطبق عليهم شروط عدم 

التجديد.
وتساءل الطريجي لم��اذا لا تطبق 
ال��ش��روط والضوابط على العمالة 
الجديدة وتستثنى العمالة القديمة 
من قرار عدم التجديد، على أن يلزم 

المقيم في دفع تكاليف التأمين الصحي 
الخاص وعدم مراجعة المستشفيات 

الحكومية؟
وتقدم الطريجي باقتراح برغبة 
يقضي بإعادة النظر في ق��رار عدم 
تجديد إذن العمل لمن بلغ 60 عاما من 
الوافدين من حملة الثانوية العامة 
فما دون ، على أن تتم دراسة نتائج 
تطبيقه خلال الستة شهور الماضية 
، والعمل على تعديله وبما يتناسب 
مع النتائج المحققة ، مع الأخذ بعين 

الاعتبار تطبيق شروط خاصة على 
ك��ل واف��د بلغ 60 عاما وي��رغ��ب في 
تجديد إذن العمل مهما ك��ان مؤهله 
الدراسي، لا سيما ما يتعلق في زيادة 
رسوم التجديد، وفرض تأمين صحي 
خاص ، وتعهد الوافد بعدم مراجعة 
الم���راك���ز ال��ص��ح��ي��ة والمستشفيات 
الح��ك��وم��ي��ة إلا لم��ن ي��دف��ع ال��رس��وم 
المرتفعة التي تطبق على ال���زوار ، 
ومعاملته كالمريض ال��ذي لا يحمل 
ضمانا صحيا حكوميا يخوله العلاج 

في القطاع الصحي الحكومي .
وق��ال الطريجي أن من ش��أن هذا 
ال��ق��رار أن يدعم جهود ال��دول��ة في 
ضبط التركيبة السكانية ، والتخلص 
من العمالة الهامشية والسائبة التي 
جلبها م��ن يسمون تج��ار إق��ام��ات ، 
كما ان من ش��أن ه��ذا القرار تخفيف 
الضغط على البنى التحتية، والمراكز 
الصحية الحكومية ، خصوصا من 
فئة كبار السن الذين تعتبر تكاليف 
علاجهم في الغالب باهظة ومكلفة 
ولا ت��ت��ن��اس��ب م���ع رس���م ال��ض��م��ان 
الصحي ال��ذي يدفعه ال��واف��د حاليا 
وهو 50 دينارا سنويا ، فالمواطنون 
أولى بالاستفادة من خيرات بلدهم 
مع كل الاحترام للاخوة الوافدين في 

بلدهم الثاني .

عبدالله الطريجي 

المطر يطالب وزير الأوقاف بإحياء سُنّة 
دعاء القنوت في المساجد

 دع��ا ال��ن��ائ��ب ال��دك��ت��ور حمد 
الم��ط��ر، وزي���ر الأوق����اف عيسى 
الكندري إلى إحياء سُنّة دعاء 
القنوت في المساجد لكشف هذه 
الغمة مع زيادة أعداد المصابين 
ب��ف��ي��روس ك���ورون���ا وتح���وره 

الجديد«.
وأض��اف: إننا دولة إسلامية 
ولله الحمد، فاقترح إحياء هذه 
السُنّة ونسأل الله أن يزيل هذا 

البلاء والوباء
ووج����ه  الم��ط��ر س��ؤال��ين إل��ى 
ك��ل م��ن وزي��ر الكهرباء والم��اء 
وال���ط���اق���ة الم���ت���ج���ددة وزي���ر 
الشؤون الاجتماعية والتنمية 
المجتمعية د.مشعان العتيبي، 
ووزي��ر الدولة لشؤون البلدية 
وزي��ر الدولة لشؤون الإسكان 
وال��ت��ط��وي��ر ال��ع��م��ران��ي شايع 
الشايع، ونصال سؤال إلى وزير 
ال��ش��ؤون الاجتماعية على ما 
يلي: حرصا منا على الالتزام 
بصريح ال��ق��ان��ون ال���ذي ينظم 
ع��م��ل ج��م��ع��ي��ات ال��ن��ف��ع ال��ع��ام 
والجمعيات المهنية التي تخضع 
لإشرافكم، وانطلاقا من مبدأ عدم 
تجاوز تلك الجمعيات والهيئات 
لأهدافها المعلنة التي أشهرت من 
أجلها، ونأيا منا بعدم إسناد تلك 
الجمعيات التي تهتم بشؤون 
التعليم وج��ودت��ه لمن لا يحمل 
تخصصا علميا يتعلق بعمل تلك 
الجمعيات، وذلك للحفاظ على 
خط سيرها المرسوم لها ونظرا 
لما يتركه ذلك من أثر كبير على 
عمل تلك الجمعيات وأنشطتها 

المعلنة.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 - كشف بأسماء أعضاء 
مجلس الإدارة الحالي لما يسمى 
)الج��م��ع��ي��ة الكويتية لج��ودة 

التعليم(.
2 - التخصصات العلمية 
لأعضاء مجلس الإدارة للجمعية 

المذكورة أعلاه، مع صور ضوئية 
لشهاداتهم ال��دراس��ي��ة التالية 
)ب��ك��ال��وري��وس - ماجستير - 

دكتوراه(.
3 - خ��ط��ة ع��م��ل مفصلة 
بالأنشطة التالية )ن���دوات - 
محاضرات - م��ؤتم��رات علمية 
- ح��ل��ق��ات نقاشية - مجلات 
دوري��ة( التي نظمتها الجمعية 
الم�����ذك�����ورة خ�����لال ال��س��ن��ت��ين 
الم��اض��ي��ت��ين 2019 و 2020 
م��ع ت��زوي��دي بتسجيل مصور 
لتلك ال���ن���دوات والمح��اض��رات 
والمؤتمرات والحلقات النقاشية، 

وصورة ضوئية من المجلات.
4 - هل للجمعية مقر تقيم 
ف��ي��ه أن��ش��ط��ت��ه��ا واج��ت��م��اع��ات 
أعضائها؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
الإي���ج���اب، ف��ي��رج��ى ت��زوي��دي 

بعنوان ذلك المقر.
5 - هل للجمعية موقع على 
شبكة الانترنت، يشرح أنشطتها 
وال��ف��ع��ال��ي��ات ال��ت��ي تقيمها؟ 
إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، 
فيرجى تزويدي بعنوان موقع 

الانترنت.
-6هل للجمعية خط هاتف 
للتواصل مع الجمهور، وال��رد 

على استفساراتهم؟ إذا كانت 
الإج���اب���ة الإي���ج���اب، فيرجى 

تزويدي بالرقم.
7 - هل للجمعية أو لأعضاء 
م��ج��ل��س إدارت����ه����ا ح��س��اب��ات 
ت��واص��ل اجتماعي على شبكة 
الان��ت��رن��ت؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
الإيجاب، فيرجى تزويدي بتلك 

الحسابات.
8 - متى انعقد آخر اجتماع 
ل��ل��ج��م��ع��ي��ة ال��ع��م��وم��ي��ة لتلك 
الجمعية؟ مع تزويدي بمحضر 

ذلك الاجتماع.
-9 ص��ورة ضوئية لجميع 
م��ح��اض��ر اج��ت��م��اع��ات مجلس 
إدارة الجمعية خ��لال السنتين 

الماضيتين.
10 - م��ا ش��روط الانتساب 

لعضوية للجمعية المذكورة؟
11 - ه��ل سبق أن وجهت 
شكاوى ضد الجمعية المذكورة 

من أفراد أو مؤسسات؟
12 -كشف بأسماء أعضاء 
الجمعية العمومية م��ع بيان 

تاريخ انتسابهم لها.
س����ؤال إل���ى وزي����ر ال��دول��ة 

لشؤون البلدية 
نص السؤال على ما يلي:

فرضت الهيئة العامة لشؤون 
ال���زراع���ة وال���ث���روة السمكية 
غرامة تأخير عن سداد إيجارات 
الج��واخ��ي��ر والح��ي��ازات حسب 
قرار مجلس ال��وزراء رقم )99( 
لسنة 2012 في ش��أن الرسوم 

الإيجارية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
1 -ه��ل هناك غرامة تأخير 
ع���ن س����داد إي���ج���ار الح���ي���ازات 
ب��أن��واع��ه��ا؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
الإيجاب، فيرجى بيان قيمة هذه 

الغرامة.
2 - أسباب تراكم الإيجارات 

والتأخير في دفعها.
3 -ع��دد الحيازات المتأخرة 
ع��ن س���داد الإي���ج���ارات بسبب 

أوضاع أزمة كورونا.
-4 خطة الهيئة في موقعها 
الال��ك��ت��رون��ي للحد م��ن تفاقم 
وت��راك��م الإي��ج��ارات وم��ن لديه 
إي��ق��اف )ب��ل��وك( على الح��ي��ازة 
خ��لال أزم��ة ك��ورون��ا، وذل��ك من 
خ���لال ص��ف��ح��ات م��ص��ورة من 

الموقع الالكتروني.
-5القوانين التي تستند إليها 
الهيئة في فرض الغرامات على 
المتأخرين ف��ي س��داد إي��ج��ارات 

الحيازات والجواخير.
-6الحلول التي استخدمت 
في حل أزم��ة تراكم الإيجارات 

على الحيازات والجواخير.
-7عدد الجواخير المتوقفة 
ع��ن ال��س��داد بسبب الإي��ج��ارات 
المتراكمة أو غيرها من المعضلات 
التي أدت إلى وضع رمز إيقاف 

أو بلوك.
8 -أسماء الجواخير المخالفة 
وحسب ك��ل مخالفة م��ن خلال 

جدول توضيحي.
-9هل توجه الهيئة إن��ذارا 
للمخالفين؟ إذا كانت الإجابة 
الإيجاب، فيرجى ذكر كل أسماء 

المنذرين وطريقة تسليم الإنذار.

المطر مصرحا
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الصقعبي يسال عن  عدد مراكز 
التطعيمات وقدرتها الاستيعابية  

وج��ه ال��ن��ائ��ب د. عبدالعزيز 
الصقعبي سؤالا برلمانيا إلى وزير 
الصحة الشيخ د. باسل الحمود، 
ف��ي ش���أن م��راك��ز التطعيم ضد 

فيروس كورونا المستجد.
ونص السؤال على ما يلي:

أعلنت وزارة الصحة في تاريخ 
27 مايو 2021 عن تسلمها مركز 
الكويت للتطعيم ف��ي الجزيرة 
الجنوبية بجسر الشيخ جابر 
لاستقبال ال��راغ��ب��ين بالتطعيم 
ض��د ف��ي��روس ك��ورون��ا المستجد 
)COVID-19( اب���ت���داء من 
يوم الأح��د الموافق 30 مايو بعد 
توجيهات الوزارة بالتشغيل، لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - إجمالي عدد المراكز التي 
توفر التطعيمات في الكويت مع 
القدرة الاستيعابية لتلك المراكز، 
وك��م��ي��ة ال��ت��ط��ع��ي��م��ات وأن����واع 

اللقاحات المستخدمة.
2 - ك��م التكلفة التفصيلية 
لبناء مركز التطعيم ال��وارد في 
م��ق��دم��ة ال���س���ؤال؟ م��ع ت��زوي��دي 
بشرح تفصيلي عن كيفية صرف 
ه��ذه المبالغ، مع أسماء الجهات 

المعنية التي أجُري التعاقد معها.
3 - ما دواع��ي افتتاح مركز 
تطعيم ف��ي ظ��ل وج���ود م��راك��ز 
صحية ومستوصفات في مختلف 

المناطق قد تستوعب الأعداد؟
4 - ك��م ع���دد المح��اج��ر التي 

أعدتها الدولة منذ بداية جائحة 
كورونا؟ وكم عدد المحاجر التي 

أزُيلت؟
-5 ن��ش��رت إح���دى الصحف 
المح��ل��ي��ة خ��ب��را ي��ف��ي��د بمطالبة 
م��ؤس��س��ة ال��ب��ت��رول الكويتية 
وزارت��ي المالية والصحة مبلغا 
ي��ف��وق ال��� )12( مليون دينار 
لتجهيز محاجر الرقة ومشرف 
وكيبيك الجنوبي، منها )4.8( 
م��لاي��ين دي��ن��ار خ��اص��ة ب���وزارة 
الصحة، فما صحة ه��ذا الخبر؟ 
في ح��ال صحة الخبر ما الجهة 
المخولة لتسديد المبالغ المطلوبة 
من وزارة الصحة؟ وم��ا كيفية 

الصرف؟

سأل عن عدد الأطباء الكويتيين المستقيلين من وزارة الصحة  

مطيع: مؤسف أن يحتاج ذوو الإعاقة 
إلى الاعتصام لنيل  حقوقهم 

قال النائب الدكتور أحمد مطيع إنه 
م��ن الم��ؤس��ف أن ن��رى اعتصاما ل��ذوي 
الإع��اق��ة يطالبون فيه بحقوقهم ومن 
بينها صرف الكراسي المتحركة، مضيفا 
:ح��ذرن��ا م����رارا وت���ك���رارا م��ن الفساد 
المستشري في الهيئة العامة لشؤون 
ذوي الإعاقة وقدمنا الأسئلة البرلمانية 

للوزير المعني .
وش����دد م��ط��ي��ع : س��ن��ف��ع��ل جميع 
صلاحياتنا ال��دس��ت��وري��ة ف��ي سبيل 
تحقيق مطالب هذه الفئة الغالية على 

قلوبنا .
كما وجه النائب د. أحمد مطيع سؤالاً  
إل��ى وزي���ر الصحة الشيخ د. باسل 
الح��م��ود، ف��ي ش��أن استقالات الأطباء 

العاملين في وزارة الصحة.
ونص السؤال الأول على ما يلي:

نمى إلى علمي أن هناك تزايدا في عدد 
استقالات الأطباء العاملين في وزارة 
الصحة في جميع المجالات، خصوصا 
العاملين في العناية المركزة، لذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ع��دد الأطباء الكويتيين الذين 
تقدموا باستقالاتهم من وزارة الصحة 
منذ 2018/1/1 حتى تاريخ ورود هذا 
السؤال، مع بيان أسماء وتخصصات 
وشهادات كل منهم وأسباب الاستقالة 

ومراكز العمل وقت الاستقالة.
2 - عدد الأطباء غير الكويتيين الذين 
تقدموا باستقالاتهم من وزارة الصحة 

منذ 2018/1/1 حتى تاريخ ورود هذا 
السؤال. مع بيان أسماء وتخصصات 
وشهادات كل منهم، وأسباب الاستقالة 

ومراكز العمل وقت الاستقالة.
3 -ما إجراءات الوزارة في التعامل 

مع هذه الاستقالات وتقليل آثارها؟
4 -هل لدى ال��وزارة خطة للتعامل 
مع هذه الاستقالات؟ إذا كانت الإجابة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بها، وهل 

بدأت الوزارة في تنفيذها؟

د. احمد المطيع

العجمي يطلب أسماء الشركات التي أُسسها 
مساهمو »المتحدة لصناعة الحديد« 

وج��ه ال��ن��ائ��ب م��ب��ارك العجمي 
س��ؤالا برلمانيا إلى وزي��ر التجارة 
والصناعة د. عبدالله السلمان، 
في شأن الشركة المتحدة لصناعة 

الحديد.
ونص السؤال على ما يلي:

فيما يخص »الشركة المتحدة 
لصناعة الحديد« )كويت ستيل(، 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ك��ش��ف ب��أس��م��اء جميع 
الشركات التي أسُست عن طريق 
مساهمي الشركة المتحدة لصناعة 
الح��دي��د أو بعضهم أو أي منهم، 

وذلك بعد تأسيس الشركة.
-2 كشف بأسماء الملاك بصفة 
مباشرة أو غير مباشرة للشركة 

المتحدة لصناعة الحديد والشركات 
الأخرى المذكورة أعلاه، وما إذا كانت 
هناك مساهمات أجنبية من عدمها، 
وأس��م��اء الأش��خ��اص أو المفوضين 
بالتوقيع الذين وقعوا على عقد 
تأسيس تلك الشركات وجنسياتهم، 
وهل توجد مساهمات في أي من تلك 
الشركات لأط���راف تنتمي بصفة 
مباشرة أو غير مباشرة أو لها صلة 
بدولة إقليمية ذات سياسات مثيرة 
للجدل، أو مثّلها في التوقيع على 
عقد التأسيس أشخاص يحملون 
جنسية الدولة الإقليمية ذاتها؟ إذا 
كانت الإج��اب��ة الإي��ج��اب، فهل قام 
مؤسسو »الشركة المتحدة لصناعة 
الح��دي��د« المعروفة باسم )كويت 

ستيل( بتأسيس شركة صناعات 
حديدية أخ��رى بأسماء المؤسسين 
الكويتيين؟ وأودعوا مبلغ رأسمال 
الشركة بقيمة )30( مليون دينار 
لغرض استصدار الشهادة البنكية 
لإتمام عملية التأسيس، ثم سحبوا 
المبلغ من الحساب؟ وهل استبعدت 
الشركة الألمانية المملوكة من الدولة 
الإقليمية ذاتها والمساهمة أصلا 
في )كويت ستيل( فقط للتورية 
ولغرض تسهيل عملية الحصول 
على أراض���ي الج��ن��وب الصناعية 
بمساحات تزيد على مليون ونصف 
الم��ل��ي��ون متر م��رب��ع )1500000 
م2( من دون إث��ارة الانتباه ولفت 

الأنظار؟

  المضف لوزير المالية: ما الإجراءات 
المتخذة لمعالجة التركيبة السكانية؟

عبدالله المضف 

وجه النائب عبدالله المضف سؤالاً 
برلمانياً إلى وزير المالية وزير الدولة 
للشؤون الاق��ت��ص��ادي��ة والاستثمار 
خليفة ح��م��ادة، ف��ي ش��أن التركيبة 

السكانية.
ونص السؤال على ما يلي:

لما كانت الاخ��ت��لالات في التركيبة 
السكانية تشكل ظ��اه��رة ومشكلة 
ت��واج��ه��ه��ا ال���دول���ة ول��ه��ا آث����ار على 
الخدمات العامة وإره��اق للميزانية 

ال��ع��ام��ة ل��ل��دول��ة وبم���ا أن الأم��ان��ة 
العامة للمجلس الأع��ل��ى للتخطيط 
والتنمية تتبع وزير الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار، ل��ذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1ما الإج�����راءات ال��ت��ي ات��خ��ذت 

لمعالجة التركيبة السكانية؟
-2هل توجد خطط مسبقة لمعالجة 
ه���ذه الم��ش��ك��ل��ة؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
الإي��ج��اب، فيرجى ت��زوي��دي بصورة 

ضوئية لها م��ع بيان م��ا نفذ وأنج��ز 
بالمستندات.

3 -صورة ضوئية من جميع محاضر 
اج��ت��م��اع��ات اللجنة الوطنية العليا 

لدراسة اختلالات التركيبة السكانية.
-4 وفقا للدراسات الحكومية، ما 
أثر الاختلالات في التركيبة السكانية 
على الخ��دم��ات ال��ع��ام��ة وال��وظ��ائ��ف 
في القطاعين العام والخ��اص وخطة 

التنمية؟ مع دعم الإجابة بالمستندات.

د. عبدالعزيز الصقعبي


